

**信州大学知の森基金を活用したグローバル人材育成のための短期学生海外派遣プログラム
実施状況および成果**

プログラム名	ハワイ大学研修	
学部・研究科名	経済(経法)学部	
実施期間	2017年2月9日～2月19日	
研修先(国・都市・施設名)	アメリカ合衆国・ホノルル・ハワイ大学(マノア校)	
参加者数 : 9名	知の森基金からの支援者 : 8名	
プログラム概要	ハワイ大学でアメリカ(ハワイ)社会・政治経済制度について学び、地域社会が直面する課題について理解を深める。海外の大学での学習体験を通じ、自ら学ぶ姿勢を養い、異文化理解を促進し英語学習を奨励する。現地でのプログラムは、ハワイ大学の先生による授業とフィールドトリップ、現地のNGO訪問(子供支援及び自然エネルギー推進)だが、学習効果を高めるために信州大学での事前学習(2単位分)を義務づけている。研修後は、英語での報告会を行った。	

実施状況・成果

- ①ハワイ大学の先生による英語による授業と交流イベント:
アメリカ(ハワイ)の歴史・社会・多文化共生社会、アメリカとアジア、アメリカ(ハワイ)の経済問題、アメリカ(ハワイ)の政治制度と政治課題、環境問題、ハワイ大学学生との交流イベント
- ②フィールドトリップ:アリゾナ記念館(パールハーバー)、歴史文化ツアー
- ③NGO(子供支援及び自然エネルギー推進)訪問
- ④信州大学での事前学習(2単位)・復習・課題レポート作成(自習・グループ学習・補講)

参加者全員が積極的にプログラムに参加し、無事に研修を終えることができた。事前学習、ハワイ大学での授業やプレゼン、報告レポート及び報告会での英語発表、フィールドトリップ、ハワイ大学学生・教員との交流を通じ、研修の目的も達せられた。「知の森基金の支援」により、学生負担が総額10万円程度で、充実した10日間のプログラムが実施できた。事前学習を継続的に充実させ英語の学習時間を増やし、プログラムの改善を行った。研修後も英語での授業の履修を義務づけ継続的に学生に英語での学習を奨励する予定。今後もハワイ大学との交流授業企画や留学・英語学習支援を行い、グローバル人材育成を行って行く予定。

学生の声①—経法学部学生

このハワイ大学研修で受けた講義にひどく心を動かされた。教員と学生が意見交換することで成り立つ授業、様々な人種の人々が同一の空間に存在する生活環境など全てが刺激的だった。また、英語を操れたら世界各国の人と言語の壁なくコミュニケーションができるということを身をもって体験し、より一層英語学習に取り組む意欲が沸いた。今後この経験を無駄にしないよう勉強に努めていきたい。

学生の声②—経済学部学生

ハワイ大学研修に参加し、英語の能力がかなり上がったと思います。特に事前学習は効果があり、TOEICの点数が模擬試験で約150点上りました。これからも学習し続けたいと思います。人生の中でいい経験になりました。



ハワイ大学での記念に



NGO(青少年問題)訪問